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香港文匯報訊（記者 朱朗文）特首林鄭月娥昨日與近260名青年對談。她強調會

與青年同行，由於施政報告的所有範疇都是為他們而做，所以青年政策置於最後一

章，以突顯其重要性。她又指會檢視現時課程，培育學生的創意和好奇心，讓他們可

以發夢、追夢，並勉勵青年即使面對困難也不應放棄追夢，「我相信一定會成功

的。」

林鄭晤港青 夢想傾一傾
強調施政報告為下一代打造 青年政策置最後顯重要

香港青年協會昨日安排近260名青年，包括15
間中學的學生，與林鄭月娥討論施政報告內

容，及政治、民生、青年發展等議題。
林鄭月娥在開場白中強調，青年政策置於施政報
告最後一章，並非代表這是最不重要，「事實上這
是最緊要的，所以之前的六個章節，無論是多元經
濟、宜居城市、改善民生，都是為青年作一個鋪
排，因為我在競選期間承諾與青年同行。」

逾十名政助將入校聽意見
她指官員未來會更多進入學校與青年互動，她已
要求十多名政治助理稍後到學校，向學生講解施政
報告和聽取意見，一眾政助十分年輕，相信青年會
有更強親切感。
對於她提出青年的「三業」問題，即學業、事業

及置業，林鄭月娥指教育是現屆特區政府優先處理
的問題，包括每年增撥36億元經常性開支作教育
新資源，以推出自資專上院校津貼等措施，事業方
面她認為青年既可以就業，也可以創業，社會正為
他們提供越來越多的機會。
至於置業方面，她坦言「恐怕要等下」，因為無

論特區政府怎樣努力，如果沒有足夠土地供應，將
難以興建各類房屋，「今次（施政報告）我們在房
屋政策方面落墨比較多，但最終都要有土地，如果
房屋是麵包，沒有土地這麵粉，都是得個講字。我
希望稍後、應該是明年年頭，土地供應專責小組會
做一些公眾參與。」
林鄭月娥又認為，現代教育要讓學生有多些創

意，少一些被局限於某種思維，並指自己早前與阿
里巴巴主席馬雲談過教育，對方認為毋須再着重向
學生灌輸知識，而應培育他們的創意和好奇心。

檢視課程釋學生創意好奇
她表示，特區政府會拆牆鬆綁，檢視現時課程是

否窒礙學生培育創意和好奇心，「去讓我們的學
生，尤其是小朋友的學生，讓他們發夢，那麼他們
的創意就會出來了。」而創意和好奇心對施政也很
重要，「如果施政沒有創意，做來做去也是這樣
做，也對日常見到的事物沒有好奇心，就沒有了動
力。」
現場有學生問到，青年未來要面對人口老化、社

會撕裂、學位貶值等問題，「青年如何面對一系列
挑戰及困難，去有這個夢境？」
林鄭月娥勉勵青年要靠自己，「你說教育制度現

時未盡善盡美，壓力很大，家長對你要求很高，也
要讓自己有這種信心及盼望」，又指發問學生雖然
提出很多困難，但笑容讓人感到青年對前景的盼望
和樂觀，「不要因為一些困難就放棄追夢，我相信
一定會成功的。」

少談學童自殺免引起模仿
對於學生自殺問題，她直言對此十分傷心及關

注，但有關學者擔心會引起更多人模仿，提醒當局
少講為妙，「（有議員）在立法會的議事廳，很煽
情地拿這些東西出來講，我們一般都不想回應，免
得社會接收這種訊息，影響更多青年和小朋友。」

香港近年出現違
法「佔領」行動、
旺角暴亂等事件，

更有激進青年參與其中作出違法舉
動。林鄭月娥昨日強調，與青年同行
也有底線，包括依法辦事、公平公正
及符合社會期望。她重申，行政機關
沒有「迫學生坐監」，律政司就衝擊
立法會及政總東翼前地兩案提出刑期
覆核獲上訴庭接納，證明有其理據。
在昨日與青年對談期間，林鄭月娥

指出，即使她想誠懇、誠意與青年同
行也有底線，「我的底線就是要依法
辦事，我的底線就是公平公正，我的
底線就是要符合社會期望。我相信大
家的父母也很愛錫大家，但父母都有
底線，父母會否鼓勵你去吸毒？父母
會否鼓勵你去不讀書？」
她認為，在一個有規有矩的公民社

會，會有一些不可逾越的共同底線，
不可隨心所欲去做一些事。
有青年稱，上屆特區政府「選擇用

公帑取消多名立法會議員資格」、選
擇對衝擊立法會及政總東翼前地的
16名被告提出刑期覆核，「迫他們
坐監」，問林鄭月娥如何修補特區政
府與青年間的撕裂及不信任，及能否
承諾明年3月立法會補選不取消任何
參選人的資格。
「我們選擇的是依法辦事。」林鄭

月娥強調，這是香港的核心價值，如
果有一些判決的法律基礎不穩固，律
政司當然可以上訴，「如果律政司的
上訴理據站不住腳，法庭就會把它
（上訴）打回頭，甚至有時法官會鬧
一大餐。但律政司今次覆核刑期的上
訴，是全面得到法庭接納，而且是上
級法庭的接納。」

經法庭判決 何來「迫坐監」
她認為，不應隨便說特區政府「迫

學生坐監」，因這是漠視司法制度，
「不是我們（行政機關）迫學生坐
監，是經過法庭的判決，而這個是完
全獨立運作的司法機構。」
至於明年立法會補選不取消任何人

資格，林鄭月娥直言不能承諾，因選
舉是由獨立的選舉管理委員會負責，
她作為特首也不可以違反法律。

■香港文匯報記者 朱朗文
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在 競 選 期
間，林鄭月娥
從善如流開設

facebook專頁，上任後也繼續使用
這種新溝通途徑。她在昨日的對
談中坦言，自己仍在不斷學習，
又笑言自己會在坐車、等車時看
留言，「所以我現在已經知道哪
些是我的haters（憎恨她的人），
我懂得他們的（用戶）名字了，
講到很粗口、又『問候』我屋企
人，那不要緊吧。哪些是我的fans
（支持者）我也知道，都三四個
月了。」
不過，她指要回應留言就比較

困難，因為沒有時間，曾經與同
事想過拍攝短片，一次過、有主
題地回應留言，「但都未得閒做
到，往後我嘗試去做吧。」
有學生問到有關電競發展的問

題，主持追問林太會否打機，而
日前指自己一日工作17小時、被
丈夫林兆波埋怨的她，答案也是
意料之內：「我無時間打機。」
她說早前去過香港電競音樂

節，發現電競並非打機那麼簡
單，而是一場大型競技，認為可
以循體育項目及經濟活動去發
展。

■香港文匯報記者 朱朗文
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）行政長官
林鄭月娥在聽取社會各界意見後，早前發表
了任內首份施政報告。民建聯主席李慧琼表
示，施政報告採納了民建聯的部分建議，包
括八達通回贈計劃、樓宇更新大行動等。她
指，這些建議都是民建聯平日在地區聆聽到
的市民訴求，然後推動特區政府推行的小小
成果。

涉民生經濟教育醫療
民建聯在其facebook專頁上載了早前特區
政府施政報告中參考民建聯建議而提出的政
策以及一段影片。李慧琼在影片中表示，施
政報告發表了很多利民措施，當中不少都參
考了民建聯的建議，建議內容涵蓋民生、經
濟、教育與醫療。在民生方面，有減輕市民

的車費開支和優化低收入在職津貼；也有改
善房屋及居住環境，例如推出「樓宇更新大
行動2.0」及資助提升消防系統計劃、增加
各區的泊車位、解決鄉郊居民寬頻上網問
題，及興建新街市與公眾街市安裝冷氣等。
經濟方面則有為科研機構提供稅務優

惠、建設智慧城市、增聘公務員、延長男士
侍產假與女士產假，及擴建會展中心。
教育方面包括成立兒童事務委員會，保

障兒童權益、加強職員特殊教育需要的兒
童、初中中史科獨立成科以及優化持續進修
基金運作。
醫療方面包括強化對罕見病患者及癌病

患者的支援、發展基層醫療，推動醫社合
作、增撥資源推動樂齡科技的發展，及為購
買醫保市民提供稅務扣減。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會財務
委員會淪為反對派拉布重災區，財委會主席陳
健波早前提出數項「主席指令」，藉以撥亂反
正，讓審批撥款工作重回正軌，反對派卻抬出
各種「理由」拒絕。陳健波昨日發出「最後通
牒」，表明今日上午10時，會就「主席指引」
內容舉行交流會，呼籲反對派議員出席，若今
日仍未收到反對派的實質意見，便會在本周三
四正式推出，最快將在下周五的財委會上實
行。一眾反對派議員聲言只會在門外示威，拒
絕出席交流會。
陳健波昨日表示，就有關改動議事程序的財

委會主席指引內容，立法會法律事務部已撰寫

了一份文件，詳細講述有關的法律理據及執行
程序等問題，並已發給全部議員。

發「最後通牒」盼反對派提意見
對於反對派議員不斷拖延，上周五的會面也

爽約，陳健波終發出「最後通牒」，表明主席
指引發出和生效時間，希望反對派議員出席交
流會提出意見。
陳健波坦言，有關安排主要回應反對派的拉

布行動，故反對派若缺席交流會，將會令人失
望。不過，他強調，無論反對派是否出席，
「主席指引」將會本周三四正式發出，並於下
周五的財委會落實執行。

他重申，提出「主席指引」的方式，目的欲
改變現時財委會會議程序，包括議員動議縮短
表決鐘聲時，每人的辯論時間由3分鐘減至1
分鐘，以及將財委會會議時間由現時每節兩小
時，改為每節4小時至8小時，其間被驅趕議
員不能再重返會議開會。
「民主派會議」召集人莫乃光昨日在記者會

上稱，反對派不會有議員出席交流會，聲言陳
健波行事「一意孤行」，又稱陳應該提交「正
式文件」，及安排公開會議討論云云。另外，
「自決派」立法會議員朱凱廸稱，陳健波無權
決定議會的行事方式，而是由委員會作出決
定。揚言不出席的他們又稱，會在門外示威。

公 務
員 事 務
局 長 羅

智光昨日在立法會一個會議上，解
釋施政報告提出增加公務員編制及
設立公務員學院等系列管治新政。
他指出，多個政府部門存在工作

量大，人手不足等情況，增加人手
對公務員應付目前壓力、改善現有
服務和配合推出更多新服務，會有
很大幫助。
他並反駁反對派議員聲稱設立公

務員學院是「洗腦」的說法，強調
公務員日常工作會涉及內地事務，
需要加強對國家的了解和對基本法
的認知，「公務員有獨立思考能
力，不存在『洗腦』。」
羅智光指出，下年度增加公務員

職位、延長公務員退休年齡和設立
公務員學院，對公務員和市民都是
好消息，公務員工會亦普遍支持。
他續說，設立全新的公務員學

院，全面提升培訓設施，能加強公
務員在不同範疇的培訓，以確保公
務員與時增值，未來的學院會注重
加深公務員對國家發展和中央與特
區關係的認識，增強公務員的國際
觸覺，並促進與其他地區的公務員
互動交流。

羅智光：要多了解國情
他並強調，在「一國兩制」下，公務員需
加強對國家的理解，包括對憲法、「一國兩
制」及基本法的認知，從而令政府推行的政
策和措施能夠更暢順，「多了解國情、基本
法，與工作息息相關，作有關方面培訓是應
有之義，毋須為公務員學院作任何標籤。」

■香港文匯報記者 文森
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香港文匯報訊（記者 甘瑜）香港
近年劏房戶增加，有關租戶更隨時在
電費上被業主壓榨。
工聯會立法會議員陸頌雄近日就向

立法會經濟發展事務委員會提交文
件，要求討論《2017年電力（修訂）
條例草案》。
他指出，現時劏房戶被業主濫收電

費，而現行《供電則例》無法有效規
管有關情況，故建議修訂《條例》，
規定不可將電力以超出供電商收費去
轉售他人，以阻嚇劏房業主濫收電費
的問題。

文件指出，近期有調查顯示，逾九
成受訪劏房租戶繳交的電費較原本的
電價為高，反映不少租戶被業主濫收
電費，但現時修例未能有效規管上述
情況。
為正視有關問題，工聯會建議修訂

《條例》，規定不可將電力以超出供
電商收費去轉售他人，否則須負上刑
事責任，以加強阻嚇力。
工聯會指，會先諮詢立法會經濟發

展事務委員會，並尋求法律草擬專員
發出證明書，若獲得立法會主席和行
政長官同意，將可展開立法程序。

民記獻策惠民 多獲「施政」採納 陸頌雄要求修例
阻劏房業主濫收電費

■陳健波
香港文匯報記者鄭治祖 攝

■林鄭月娥
香港文匯報記者彭子文 攝

■林鄭月娥與一眾學生合影。 香港文匯報記者彭子文 攝

攝時間上fb 追post睇留言

■青協M21.hk網台節目《施政ONLINE@M2》，網上直播林鄭月娥與
青年對談。 香港文匯報記者彭子文 攝


